



RIAD SATTOUF

Né en 1978

SYRIE/FRANCE

*Né à Paris d'un père syrien et d'une mère française, Riad Sattouf a passé son enfance en Libye et en Syrie, une enfance dont il rend compte dans ses volumes de bandes dessinées intitulés, L'Arabe du futur. Revenu en France à l'âge de 12 ans, il est auteur de bandes dessinées et réalisateur de cinéma (Les Beaux Gosses, Jacky au royaume des filles).*

***L'Arabe du futur, vol. 2 « Un jeunesse au Moyen-Orient, 1984-1985, Allary Éditions***

*Un retour dans les pays d'enfance de l'auteur : la Libye, la Syrie... La famille, les parents, les copains, les découvertes, les déménagements et le monde qui entoure...*

Nous sommes allés voir l'école du village.



L'école était trop petite pour accueillir tous les enfants en même temps.



Les élèves y allaient à tour de rôle, trois jours le matin, et trois jours l'après-midi.



Dire qu'à mon époque, y avait personne dans l'école! Les parents n'y mettaient pas leurs enfants.



Moi par exemple, je suis le seul de tous mes frères et sœurs à savoir lire. C'est parce que j'étais le plus jeune, que j'ai pu y aller.



Tu vois ce drapeau? Une nuit, avec un copain, on l'a volé, parce que c'était tout coloré, avec le rouge et le vert!



On l'a remplacé par un chiffon tout sale, et le lendemain, on est allés à l'école comme si de rien n'était.



Mais en fait, c'était très grave. Ils ont réuni tous les élèves dans la cour et ont demandé: "Qui a volé le drapeau de la glorieuse nation syrienne?"



Personne n'a répondu. Alors le professeur a dit: "Si vous connaissez le coupable et que vous le dénoncez, je vous donnerai 5 livres syriennes."



Alors mon copain, qui était stupide, a levé la main et a dit: "c'est nous, monsieur! Est-ce qu'on peut avoir les 5 livres?"



HA HA HA HA HA! Il croyait VRAIMENT qu'il aurait les 5 livres!

HAHA! Il nous ont attrapés et nous ont dit qu'on allait être exécutés devant tout le monde, pour l'exemple!



Un homme est parti chercher un fusil, et pendant ce temps-là nous on pensait qu'on allait mourir! On pleurait! On pleurait! Ha ha!



Mais en fait, ils ont juste ramené un bâton, et nous ont tellement tapés avec qu'on a pas pu s'asseoir pendant une semaine!



Au moment de repartir, j'ai vu un élève en uniforme courir vers des robinets.



Il a bu en collant sa bouche au trou.



Puis il a pissé, en essayant de viser le trou.

